

Antrag zur Behandlung im Bezirksausschuss Obergiesing - Fasangarten (BA 17)

Fraktion Freie Wähler / FDP

München, den 23.04.2021

Fahrradpumpen im öffentlichen Raum errichten – „Wiener Modell“

Antrag:

Die LH München wird gebeten, Luftpumpenstationen im öffentlichen Raum im Stadtbezirk des BA 17 nach dem Modell der in Wien bereits erfolgreich eingesetzten „Wiener Pumpe“ zu installieren. Als zusätzlichen Service soll an den Stationen auch eine Grundausstattung an geeignetem Werkzeug vorgehalten werden (sog. „Innsbrucker Modell“).

Als mögliche Standorte kämen der Giesinger Bahnhof, S-Bahn Fasangarten, U-Bahn Silberhornstraße in Betracht.

Begründung:

Gerade in der Großstadt ist die Nutzung des Fahrrads ein wesentlicher Bestandteil einer zukunftsgerichteten und nachhaltigen Verkehrs- und Umweltpolitik. Aus diesem Grund ist es wichtig auch eine entsprechende Infrastruktur für Fahrräder bereit zu stellen.

Die Stadt Wien war/ist mit der Errichtung von Luftpumpen an mehreren Stellen der Stadt, den sog. „Wiener Pumpen“ wegweisend (nähere Informationen und Bilder unter <https://www.fahrradwien.at/tipps-und-regeln/wiener-pumpe/>)

Die in Wien errichteten Pumpen sind aus Edelstahl gefertigt, vandalismusbeständig und wartungsarm. Die Errichtung ist vergleichsweise kostengünstig und einfach zu bewerkstelligen. An der „Wiener Pumpe“ können alle herkömmlichen Ventile angeschlossen werden.

Die Pumpe ist auch für Menschen da, die mit dem Rollstuhl oder Kinderwagen unterwegs sind .

Die LH München wird gebeten, dem Beispiel der Stadt Wien zu folgen und im Stadtbezirk im Gebiet der S- und U-Bahnhöfe diese Serviceeinrichtungen zu installieren.

Fraktion : Freie Wähler / FDP
Kerstin Wehmeyer Heribert Wagner